
 

 

 استمارة مستلخصاث رسائل وأطاريح الماجستير والذكتىرا في جامعت البصرة
 

 سلامة عبد الرضا حسين  اسم الطالب:                                                الآدابالكليت: 
 شمخي جابرأيمان أ. م. د.  اسم المشرف:                                               التاريخ القسم:

 الماجستير الشهادة:                                تاريخ العرب قبل الاسلام التخصص: 
 

 )دراسة تاريخية في احواليا العامة(مذينت ريذان: عنىان الرسالت أو الاطروحت
 

 ملخص الرسالت أو الاطروحت:
  

تأتي أىمية الموضوع لكون مدينة ريدان اثبتت أىميتيا وأصالتيا طوال التاريخ بين المدن الاخرى 
,ولأىمية ريدان وأصالتيا نجد ان الاسم طغى عمى المدينة ,وقد انضوت تحت لواء ىذه التسمية العديد من 

 سياسية والاجتماعية . والالتحالفات ,كما تمتعت ريدان بموقع استراتيجي ميم من الناحية الاقتصادية 
أما أىم نتائج الدراسة ىي ان ريدان مدينة قائمة بذاتيا قديما ,والتسمية مأخوذة من الريد وىو حرف الجبل 

 الناتئ وىو  المنبسط الذي قامت عميو مدينة ريدان واستمدت اسميا منو .
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Title of Thesis:  Raydan City:(AHistorical Study of Its public AFFairs) 
 

Absract of Theseis: 

 

This study is significant in that Raydan had attained its importance and 

originality among the other cities throughout history.Because of 

this,Raydan.had dominated as a name For the city.Besides, Raydan had 

enjoyed an important strategic location economically,politically and socially. 

  The most important results of the study were that Raydan was a city by 

itself in the old ages and the name was taken from the word Raydi.the 

mountainous hillock edge that constituted the plane where the city of Raydan 

was established and named a ccordingly. 


